
如果赛前举行一个“谁能在对阵青
岛队的比赛中进球”的竞猜的话，申花
外援马莱莱应该是得票率最高的一个，
原因很简单，按照足球“玄学”的理论，
与青岛海牛队的这场比赛，又到了属于
他的“马莱莱时间”了。

作为申花队本赛季引进的外援前
锋，马莱莱在前两轮联赛中都没有取得
进球，甚至还因为多次浪费机会，被球
迷戏称为“哈莱莱”。到了第三轮联赛，
申花队主场迎战长春亚泰，打进一球的
马莱莱不但打开了自己的进球账户，申
花队也凭借着他的这粒进球，迎来了新
赛季的三连胜。

此后的两场比赛中，马莱莱都没能
得分，而他再一次进球，则到了联赛第
六轮，也就是客场对阵深圳队的那场比
赛，而且一进就是两个，帮助申花队3比
1客场取胜。随后的两场比赛，马莱莱
再次“偃旗息鼓”，而他的赛季第四粒进
球，出现在了第九轮与成都蓉城队的比
赛中，外界也因此总结出了一条属于他
的“马莱莱定律”，也就是他的进球账户
每隔三场才会打开一次。

本场下半场刚刚踢了1分钟，马莱
莱便获得了最好的一次得分机会，青岛
队外援安德烈在处理球时出现失误，皮
球意外地落到了杀入禁区内的马莱莱
的脚下，可惜的是，申花前锋似乎并没
有做好准备，过多的调整也让他没能在

第一时间起脚射门，踢出的皮球最终高
出了横梁。不过，这次不太成功的表现
并没有影响马莱莱的心态，13分钟后，
马莱莱接到晏新力在右边路的传中，高
高跃起将球顶进，帮助申花队打破僵局
的同时，也让“马莱莱定律”得以延续
——有意思的是，赛后在被问到关于进
球定律的问题时，马莱莱自己倒是显得
有些不好意思，毕竟对于一名前锋队员
来讲，肯定希望每场比赛都能破门得
分：“我自己从来没总结这方面的事，最
关键的是球队获胜，如果我不进球，球
队能取胜，我也同样会很高兴。”

拿下间歇期前最后一场比赛的胜
利之后，申花队在连续 12场比赛中都
取得了进球，只有 14个进球的申花队
也是排名前六的球队当中进球数最少
的。在肯定申花队员这个赛季到目前
为止表现的同时，吴金贵坦言，申花队
接下来要走的路还很长：“赛季开始
时，我们没有想到会排名这个位置，这
一成绩对我们来说，同样也感到惊
喜。我们的球员在场上的表现，从技
战术、心理上表现得越来越成熟，非常
高兴看到他们的成长。他们这一年龄
段球员对中国足球非常重要，希望他
们能挑起大梁。虽然目前我们排名第
二，但是希望球队不要被目前的排名
束缚并感到压力，我们依然会继续放
低姿态，放平心态。”
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“马莱莱定律”还在延续，金贵：对成绩感到惊喜

马到成功，客场两开花

当场边的第
四官员举起那块
补时7分钟的牌子
时，与青岛青春体
育场看台上 1000
多名心揪起来的
球迷不同，场边教
练席上的申花教
练和队员看上去
却相当平静。“我
们的防守体系运
转得很正常，对手
从两个边路打不
透，更多的是从后
场起高球，只要我
们队员的注意力
保持集中，相互之
间的位置保持好，
不会有什么问题
的。”

最终，凭借着
马莱莱在全场比
赛第58分钟时的
头球破门，申花队
客场1比0战胜青
岛海牛队，联赛排
名超越成都蓉城，
重新回到了第二
的位置，而马莱莱
在打进个人本赛
季第五粒进球的
同时，每隔两场打
开一次进球账户
的“定律”，也依然
在继续着。

专题撰稿 特派记者
李冰 发自青岛
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又是一场1
比 0，上一场对
沧州的比赛，吴
指导排出了352
的阵型。这场
申花人员配置
各方面相对更
加完整，于是球

队从 352 转为了 4231 阵型，防守
时就变为442。能够看到，在间歇
期前的最后一场比赛，吴指导面
对倒数第二的球队还是想拿下
的，当然有想法和场上的实际表
现是两回事。

看得出上半场申花在进攻线
上确实没有更多的办法，刘若钒
和马莱莱之间也还是没能产生更

好的联系。另外，于汉超上前之
后有个单刀球，自己调整后还是
回做给了刘若钒去脚弓推射，很
遗憾刘若钒把握机会的能力还是
有待提高。

上半场守住后，吴指导继续
采取后发制人的战术，下半场开
赛之初就换上了特谢拉，换下刘
若钒，申花在中前场的控制确实
得到了很大的提升。此后，特谢
拉在中路对防守的牵制，适时把
球转移到了边路，晏新力助攻马
莱莱头球破门。对于这个进球，
我觉得是马莱莱作为中锋角色的
最好写照，是一个传统意义上的
中锋式进球。在解说时我也和搭
档聊起马莱莱，发现一个关于他

的有趣的定律，便是逢“3”的倍数
轮次比赛他都能进球，真的像是
玄学。这一切看起来都在吴指导
的战术计划中。

到了接近第70分钟，吴指导
适时换上了朱辰杰这样一名中后
卫，回归五后卫阵型，三名中后卫
都有高度。事实证明，最后直到
伤停补时，所有的高球都被三名
中卫一一化解，这也看出吴指导
对对方打法的了解，适时做出变
化。最后时刻换上巴索戈，因为
他在进攻线上的作用，包括拿球
预判、决策，比马莱莱更好些，也
让青岛不能完全把所有兵力都投
入到进攻。比赛进程一步步地发
展，给球迷带来的感觉就是两个

字：心定。申花今年防守做得比较
出色，对于深度防守后让人家压出
来打的状态也颇有心得，最后有惊
无险把比分保持到终场结束。

在人员严重缺失且受到红黄
牌及伤病的影响，面对沧州雄
狮、青岛海牛等排名相对靠后的
球队，申花也遇到了相对不错的
赛程，在两个对手身上各拿到 3
分，为接下来的间歇期有一个很
好的收尾，对于各方面的问题，
相信申花通过两周的调整，会有
一定的缓解。回来后主场迎战
南通支云也不算是强队，在赛程
有利的情况下，希望申花做到该
做的，可以为自己整个赛季的排
名保持一个很好的延续。

马莱莱发挥出中锋作用，金贵三次换人高质量
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两次变阵，稳住后防线
下半场第21分钟，主教练吴金贵

做出了申花队本场比赛的第二次换人
调整，用中卫朱辰杰换下左边前卫于
汉超，申花队的阵型也由之前的352
变成了 541——在 1 比 0 领先的情况
下，申花队试图用一种更具弹性和厚
度的攻防体系，来面对来自对手的疯
狂反扑。

事实上，这也是申花队在本场比
赛中第二次主动对场上的阵型进行
调整。上半场开场不到2分钟，青岛
海牛队便发动了一次极具威胁的进
攻，虽然没有将球打进，但意识到面
对对方外援进攻“三叉戟”防守空当
过大之后，吴金贵随即做出调整，让
原本打左边前卫的于汉超回撤，形成
了四后卫的防守体系，在一定程度上
牺牲左边路进攻的前提下，稳住了球
队的后防。

“这是一场比我们赛前预料得还
要艰难的比赛。”赛后的新闻发布会
上，赢了球的吴金贵看上去依然平静，
在他看来，如果青岛海牛队上半场的
几次得分机会把握得再好一点的话，
这场比赛的走势和结果，未必就是最
后这样：“一来运气可能更多在我们这
边，另外一点，相比对手，我们队员在
比赛中的心态保持得更好一些，这也
帮助我们能够更好地面对比赛。”

与青岛海牛队这场比赛开始之

前，申花教练跟队员们强调最多的一
句话，就是“耐心一点”——虽然在外
界看来，相比申花，排在积分榜倒数第
二位的青岛海牛只能算是一支弱队，
而且之前刚刚遭遇了联赛三连败，申
花队赢球的难度应该不大，但是在吴
金贵看来，这恰恰是自己的球队最应
该警惕的。“虽然之前输了三场，但是
每场比赛青岛队都只输了一个球，而
且从过程来看，他们一直都有机会，而
且队里几名外援的能力相当不错，尤
其是在保级的压力之下，球队往往会
爆发出很强的战斗力，这样的比赛可
能会更加难打。”

从全场比赛的数据来看，青岛海
牛队确实打出了最近一段时间最好的
一场比赛：控球率方面，青岛海牛达到
了58.3%，是这个赛季到目前为止最
高的一次；传中方面，青岛海牛队全场
共有22次，同样也是赛季新高；射门
以及射正球门的次数，也都超过了申
花队，如果不是福布斯、塔贝克和萨里
奇等外援的“准星”太差，或许上半场
就能轰开申花队的球门了。作为曾经
在青岛执教过的教练，吴金贵为青岛
海牛队送上了自己的祝福：“青岛队是
一支非常有韧劲的队伍，无论是球场
硬件设施还是球迷所营造出的氛围都
非常好，希望青岛队在后续的比赛中
可以越来越好。”

吴金贵下半场的三次换人彰显成熟老练


